

# *Lenin sobre una colina, un monumento símbolo de la hermandad entre dos pueblos*

---



**Inauguración del monumento a Lenin. Foto: diario Granma**

*por Delfín Xiqués Cutiño*

Un día como hoy, 8 de enero, hace exactamente 40 años, fue inaugurado por el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz y por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, el primer monumento erigido a Vladimir Ilich Lenin en América Latina. El sitio escogido fue el parque que lleva su glorioso nombre en La Habana.

La monumental obra, concebida por Celia Sánchez Manduley y materializada por el artista emérito de la Unión Soviética, Lev E. Kerbel, descansa en un hermoso entorno de naturaleza cubana diseñado por el arquitecto Antonio Quintana.

Está situada en la colina de mayor altitud del Parque Lenin, esculpida sobre mármol gris perla, seleccionado y traído de la cantera de la Sierra de Las Casas, en la Isla de la Juventud.

En su parte delantera inferior derecha, la efigie tiene talladas las palabras del líder histórico de la Revolución Cubana: «Lenin fue desde el primer instante no solo un teórico de la política, sino un hombre de acción, un hombre de práctica revolucionaria constante e incesante»

En el acto de inauguración hablaron el intelectual cubano Armando Hart, en ese momento miembro del Buró Político y ministro de Cultura, y Piotr Démichev, en aquel entonces miembro suplente del Buró Político y ministro de Cultura, de la URSS. (Tomado de diario Granma)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/343916-lenin-sobre-una-colina-un-monumento-simbolo-de-la-hermandad-entre-dos-pueblos>



**Radio Habana Cuba**